



# CLIN D'ŒIL SUR LE PASSÉ

Programme de la bénédiction  
Le Prieur Gard

À travers le programme de la bénédiction de la statue du Christ-Roi qu'il adresse aux lecteurs du Nouvelliste Valaisan, le Prieur Gard exprime ses sentiments de reconnaissance, de fierté, de joie.

Le Prieur Gard va demeurer encore quatre ans à Lens, mais sa santé s'altère, les déficiences de la vue et de l'ouïe le gênent de plus en plus, l'écriture devient tremblotante.

Il quitte Lens au début du mois de septembre 1939 et rejoint la maison communautaire de Martigny où il décède le 31 janvier 1940.

Si son ministère pastoral fut extrêmement fructueux, il est intéressant de relever son intérêt pour l'agriculture.

Dès son arrivée à Lens en 1901, avec l'aide de collaborateurs compétents, entre autre son neveu Joseph Bruchez de Lourtier qui deviendra propriétaire-encaveur à Vaas, le Prieur transforme son domaine en une ferme reconnue spécialement pour l'importance et la qualité de son troupeau. Pendant des années, sa fameuse Margotte a été une référence dans le monde valaisan des reines.

Sa passion des vaches de la race d'Hérens lui a valu, dans le cercle de ses amis curés, quelques anecdotes savoureuses. Lorsque le Prieur Gard recevait des confrères, il n'était pas rare qu'il leur présente son troupeau.

Ainsi, à l'occasion d'une visite à Lens, l'abbé Follonier ne manqua pas le passage à l'écurie du Prieuré. Le Prieur, en parfait connaisseur, palpait le flanc d'une vache, s'émerveillait du port des cornes d'une autre, caressait affectueusement la reine. Devant cet enthousiasme, l'abbé Follonier, connu pour ses bons mots, s'exclama : « Tu as bien une belle paroisse ! »

*Vous avons le plaisir d'annoncer aux lecteurs du Nouvelliste Valaisan que l'œuvre de Christ-Roi est un travail important dont le coût a quelque millions de francs suisses; aussi recueillie pour solder cette œuvre nous adressons l'expression de notre vive reconnaissance à vous nos chers amis qui nous aidez dans ce plus précieux bienfait. Elle sera inaugurée le 29 septembre prochain à 10 heures, assisté de Monseigneur Bourgeois, évêque de Sion, et d'un grand nombre de membres de cette paroisse. Voici le programme religieux.*

- matin, à 9 h. départ en procession de l'église aux sons harmonieux des fanfares.*
- Devant le parcours, chant des Litanies du Seigneur de Jésus et de la Ste V.*
- Arrivée sur l'emplacement de la messe.*
- Production des fanfares - Veni Christe. Messe.*
- Après la messe, nouvelle production des fanfares.*
- à 12 h. de l'épis midi, départ de la procession de la paroisse station au chemin de croix.*
- à 14 h. 15 sur l'esplanade autour du monument des fanfares.*
- 1. Bénédiction de la Ste V.*
- 2. Bénédiction de la Ste V.*
- 3. Alléluia chanté aux Christ-Roi.*
- 4. Nouveau chant aux Christ-Roi.*
- 5. Je Deum et Bénédiction de S. Sacrament.*
- 6. Une nouvelle production des fanfares.*
- 7. Clôture la cérémonie.*

*Bonjour à Monseigneur le 23 août*